

Une stratégie de diversification gagnante

Malgré une année 2020 très particulière, la coopérative Scar a démontré sa capacité de résilience dégageant de surcroît un résultat financier de bonne facture.

L. Servais, Elevéo asbl

Covid-19 oblige cette Assemblée Générale s'est tenue en visio-conférence. Alain Demonceau, le président de la Scar, est revenu sur les faits marquants de 2020. Une nouvelle sécheresse sévère est venue se greffer sur la crise sanitaire. Ces deux phénomènes conjugués ont engendré de fortes perturbations des productions agricoles et de leurs intrants sur les marchés internationaux avec une volatilité de leurs prix, souvent du simple au double à la hausse comme à la baisse. Point plus positif, suite au confinement, les concitoyens ont redécouvert l'importance de disposer d'une nourriture abondante, saine et locale.

DES RÉSULTATS NÉANMOINS STRUCTURELLEMENT POSITIFS

Dans cet environnement et malgré l'application de mesures sanitaires très contraignantes au sein de l'entreprise, la SCAR a tiré son épingle du jeu. Les ventes ont une nouvelle fois fortement progressé pour approcher le chiffre record de 80.000 tonnes en aliments composés. Cela se traduit par un chiffre d'affaires de près de 43.000.000 euros. Les productions biologiques représentent à elles seules, quasi 37 % de tout (agricoles et graineterie) le tonnage en aliments composés .

L'exercice se clôture par un bénéfice net impôts déduits de 442.589 euros auquel s'ajoutent le résultat reporté de 2019 de 83.182 euros.

Ce secteur d'activité se traduit par des marges bénéficiaires étroites et de stocks importants (3,355 millions d'euros). Le capital de la Scar s'élève à 3.239 205 euros. Les fonds propres représentent 37 % du passif avec une croissance de 52 % sur 10 ans.

Ces bons chiffres se traduisent par une rémunération du capital de 127.260 euros, soit un rendement net de 2,75 % net pour les coopérateurs. Il faut y ajouter 177.538 euros attribués aux ristournes sur les achats en aliments composés des coopérateurs, soit 2 %.

Le nombre de coopérateurs est lui aussi en hausse et se chiffre désormais à 2.586.



INVESTISSEMENTS ET PROJETS FUTURS

En 2020, près de 600.000 euros ont été investis sur le site de Herve. Ils concernent le remplacement du système de réception vrac en silos minéraux, mais surtout dans l'achat d'une nouvelle ligne de presse bovins et d'un tout nouveau système de benne doseuse.

L'investissement en cours le plus visible concerne l'agrandissement des bureaux inchangés depuis 1967. En 2022, ce cycle d'investissements sera complété par la construction d'un nouveau hall de stockage et de nouveaux quais de chargements/déchargement sacs. Il permettra d'absorber et d'optimiser la logistique des volumes sans cesse en croissance du département graineterie.

LE FRUIT D'UNE STRATÉGIE GAGNANTE

Pour Eric Walin, le directeur de la SCAR, malgré cette année très spéciale, la coopérative a démontré toute sa résilience en dégageant de surcroît un résultat financier de bonne facture et structurant pour son avenir. La stratégie de diversification mise en place depuis plus de 25 ans via le bio, via les labels à cahiers de charges spécifiques ou encore via le département graineterie, permet d'augmenter les volumes dans un marché très concurrentiel. SCAR reste ce jour un outil collectif, local et totalement indépendant, aux mains de ses seuls agriculteurs coopérateurs.

Pour plus d'infos : www.scar.be